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本日の卓話 

 

『 憲法の話 』 

卓話者 : 豊田 脩一 会員 

 

本日は移動例会です。 

新年例会で天赦日のお話を少しさせていただき、1 月 22 日の例

会では一粒万倍日のお話をさせて頂きました。2025 年の天赦日

と一粒万倍日が重なる日が 3 日ある事をお伝えしました。それ

は 10 月 10 日、12 月 21 日そして 3 月 10 日です。3 月 10 日ま

でバレンタインジャンボの発売をしていたので購入をしてきま

した。買っても当たるかどうか分かりませんでしたが天赦日と

一粒万倍日の話を信じて購入いたしました。抽選日は 3 月 18 日

だったのですが、結果は完敗でした。 

本日 3 月 26 日は「カチューシャの唄の日」です。1914 年(大正

3 年)3 月 26 日劇団芸術座が公演した「復活」(トルストイ原作)

の劇中歌で、日本初の歌謡曲とされています。2016 年(平成 28

年)には北海道新幹線が開業しました。北海道新幹線は、1973 年

(昭和 48 年)制定の基本計画で、青森県青森市から北海道旭川市

までを結ぶ計画された高速鉄道路線です。現在、青森市の新青

森駅から北海道北斗市の新函館北斗駅までの 4 駅で 149 ㎞。

2030 年(令和 12 年)末の開業を目指していた新函館北斗駅から札

幌までの 5 駅で 212 ㎞。合計 361 ㎞です。しかしこの原稿を作

成していた日に 2038 年度以降となる事が北海道ニュースで発表

されました。旭川市への延伸は現在、北海道新幹線旭川延伸促

進期成会が 2021 年 3 月に設立され、2022 年 7 月と 2023 年 7 月

に北海道新幹線建設に係る要望を行われました。 

 

2024-25年度 会長 暮部 光昭 

（国際ロータリーのテーマ） 

ロータリーのマジック 

 

 

（池田ロータリークラブのテーマ） 

「進化・親睦・奉仕」 

 

■2024-25年度ＲＩ会長 ステファニー A. アーチック  ■地区ガバナー 大橋 秀典 

■会長 暮部 光昭 ■副会長 橋本 昌也 ■副会長 井上 裕子 ■幹事 北林 寛崇 ■副幹事 鷹尾 和哉 

■親睦委員長  永田 大介 ■広報・会報担当 吉岡 崇 
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例会場  池田商工会議所 2F 
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       FAX （072）752-7800 
ホームページ: ikeda-rc.com 
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幹事 北林 寛崇 会員 

＜地区より＞ 

① 5/18 地区年次大会のご案内 

（暮部会長、北林幹事、青少年奉仕委員長

新見会員） 

 

② 【関西米山学友会 40 周年記念式典＆総

会】参加へのご招待～ 

（暮部会長、北林幹事、米山カウンセラー

橘高会員） 

 

③ ハイライトよねやま vol.300 

（暮部会長、北林幹事、米山カウンセラー

橘高会員） 

 

④ 【DG2025-H07】池田 RC 地区補助金申請書 

Re: 2025-26 年度ロータリー財団地区補助金

申請の件 

（次年度社会奉仕委員長名村会員） 

 

⑤ 【お願い】クラブ内の同好会・趣味の集ま

りの交流に関するアンケート調査 

（林原会長エレクト） 

 

＜米山奨学会より＞ 

⑥ 委嘱状  

（クラブ、次年度米山カウンセラー井上会

員） 

 

＜大阪中央 RC より＞ 

⑦ EXPO フェスタのアンケート調査について 

（暮部会長、北林幹事） 

 

＜いけだ市民文化振興財団より＞ 

⑧ 『第２６回いけだ春団治まつり』・『第２

６回いけだ薪能』ご招待のご案内 

（北林幹事）  

 

 

 

  

 
出席報告 新見 香 会員 

 ○出席数  20 名 

 ○会員数  26 名 

 ○出席率  76.92% 

〇前々々回 2 月 26 日（水） 

 補正出席率 92.00％ 

メーキャップ 

井上 裕子 （理事会） 

近藤 秀一 （大阪 RC） 

名村 研二郎（被選理事会） 

 

 

 

ニコニコ 担当 田中 孝史 会員 

暮部 光昭会長：本日の移動例会よろしくお 

願いします。先週のインフォ 

ーマルミーティングおつかれ 

さまでした。 

北野 紀之会員：今日は年一の卓話です。ど 

うぞ宜しくお願いします。 

笹川 哲士会員：早退のお詫び。3/19 インフ 

ォーマルミーティング欠席の 

お詫び。 

 

 

 
米山奨学会より 

委嘱状：井上 裕子 会員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

四つのテスト        １ 真実かどうか     ２ みんなに公平か 

✤幹事報告✤ 

 

✤出席報告✤ 
 

✤ニコニコ BOX✤ 

 

✤表彰✤ 

 



 

 

 

 

 

「２０２４年度北摂文化大学」の 

修了に当たって  

 

 

 

 

 

 

 

卓話者 :  北野 紀之 会員 
 

私は、2024 年度、「北摂文化大学」を修了しまし

た。 

この年になっても知らないことや分からないこと

が多く、新しい発見と自分の成長のために挑戦し

てみました。一方、これが私にとってボケ防止の

一つになると思っています。毎回、私は 1 時間前

から「豊中市立文化芸術センター」の会場に出席

し、いつも前から 3 列目で、各先生方のしゃべり

方、口調、ジェスチャーを直接この目で見て、自

分の参考にしています。 

北摂文化大学では、高齢化社会や、政治、経済、

社会、文化、国際関係などに関する専門の講師の

先生方のお話が生で聞くことが出来、幅広い知識

を身に付け、たくさんの見聞を広めることが出来

ました。生涯学習の場として、直接、日本でも指

折りの著名な先生方と触れ合うことが出来、素晴

らしい経験と勉強となりました。その先生方の内、

４人の方々の話を簡単に紹介させて頂きます。そ

の４人の方は、現在総理大臣の石破茂さん、華道

家元の池坊専好さん、料理で有名な土井善晴さん、

国際ジャーナリストのモーリー・ロバートソンさ

んです。 

 

 

 

第 1 回目の講演は、なんと石破茂さんでした。そ

の時はまだ総選挙もなく、総理大臣にもなってお

られない時でした。講演は「2024 年内外の諸問

題」でした。 

今思えば、総理大臣の話が直接聞くことが出来た

ことは素晴らしい事であり、今迄持っていた石破

さんのイメージが変わりました。 

石破さんは、慶応大学法学部を卒業され、三井銀

行に入行されて、昭和 61 年、鳥取県より、最年少

で衆議院議員に当選され、農林水産大臣、防衛大

臣などを歴任されました。地方こそが新しい時代

を創り、歴史を変えていくというビジョンの基に

取り組んでおられます。 

昭和から平成、平成から令和と変わり、来年 2025

年は昭和 100 年です。 

時代は変わりました。 

心配なのは、30 年以内に 80%の確率で、南海トラ

フ地震は起こると云われていることです。 

富士山が噴火し、首都・東京が麻痺します。イタ

リア、ポンペイのベスビオス火山を思い出します。 

そんな中、日本は大丈夫でしょうか。皆さんに問

いたいのです。 

先送りといった誤魔化しは通用しなくなった時代

です。 

政治家が誠心誠意、心を込めて、この国の現状を

語り掛け、将来について考えていく必要がありま

す。 

地方から民衆の手によって、新しい歴史を創って

いくこと、皆さんの声・テーマに添って、現在・

過去を照らし合わせて、これからの日本を変えて

いくことが重要であります。 

本当に心に刺さりました。今、一寸 10 万円の商品

券の問題を起こしていますが！ 

人口減少、食糧危機、政治への無関心さ、もっと

我々は考えていくことです。 

自分の国は自分たちで守らない限り、誰も守って

くれません。 

石破さんの真面目さ、誠実さと熱い思いが伝わっ

てきました。 

 

３ 好意と友情を深めるか     ４ みんなのためになるかどうか 

か     ４ みんなのためになるかどうか ✤前回の卓話✤ 
 



 

 

 

 

世間でいう威圧的、高圧的な感じはしませんでし

た。一寸生真面目な処がありますが！ 

今、先ず大切なことは、日米の信頼を高めること

です。と強調されています。 

 

その方が今、時の人、内閣総理大臣です。 

頑張れ、石破さん！と云いたい！ 

 

 

第二回目の講演は華道家元、池坊専好さん(女性)

でした。お父さんは事永さん、息子さんは専宗さ

んと云われます。 

専好さんは、京都にある六角堂の副住職を務めて

おられます。2015 年に得度され、現在、家元をし

ておられます。「六角堂」は、生花池坊発祥の地

であり、地坊がこのお寺の住職を兼ねています。 

池坊は小野妹子を道祖とし、池坊専務と名を改め、

室町時代に理念を確立され、家元として、仏様に

花を供えたことが生け花の始まりとなりました。 

現在、小野姓は男性が名乗っておられます。生花

について語る時は、目に見える形と目に見えない

ものの両方を受けることが大切です。 

 

「花のいのちを生かす」という精神は、花がそれ

ぞれ持っている個性のことです。 

「高い低い」は関係なく、自然そのものであり、

きれいなものとは限らないのです。 

「生けることは生かすこと」であり、それぞれの

状況に応じた情報を持って、春夏秋冬を今として

とらえ、過去・現在を補充して、社会に打ち解け

ていくことです。 

そこに「生命の循環」があります。 

「生花はいのちを生けること」で、生命の姿を生

けることです。枯れた“かえで”でも生花に使うの

です。「枯れた花にも華がある」個性を生かすこ

とは美しくすばらしいことです。今の景色は今だ

けのもので、生花は今を作り続けることです。過

去・現在がすべてで生かされ、生かしていくので

す。シンプルの中から生きることが、「サステナ 

 

 

 

ビリティ」（自然の循環・持続可能性です）で、

すべては未来につながっています。我々自身がど 

う生きるか、一人ひとりが自分の役割を果たすこ

とが文化です。日本人として考えさせられます。 

 

 

第五回目の講演は土井善晴さんで「ケハレの暮ら

し」ということで「一汁一菜」の心についての講

演でした。先生は料理研究家で先生のお父さんは

有名な土井勝先生で、たくさんのファンがおられ

ました。 

先生は大阪弁、丸出しで新しさと親しさを感じま

した。 

「おいしいもの研究所代表」で、東京大学先端研

究員で、スイスでフランス料理を勉強され味吉兆

(大阪)で日本料理を修行されました。 

「料理は一汁一菜でよい」という提案や、NHK 出

版から「暮らしの料理学」等を出版され、又、

NHK の「きょうの料理」の講師もされ、2022 年

度文化庁長官表彰を受賞されました。もともと日

本料理にはメインディッシュなんてありません。

「ご飯と味噌汁と漬物」だけです。この一汁一菜

で十分です。味噌汁の具から美味しいうま味が出

ます。人を喜ばすことは、自分は他と違うという

ことが大切で、感じとることです。油は不用、何

も加えないのがメインディッシュで、一汁一菜が

和食の文化です。白然から頂いた物に味付けは不

用です。毎日食べても飽きないことが和食の原点

です。料理する人は相手のことを思うこと。旬菜

は鮮度が第一、味付けはしないのです。料理とは

思いやりを楽しむこと。人間が生き延びる為の料

理。自由で楽しみ、自然のもぎたてが一番です。

鮮度が落ちることは生命がなくなることで料理か

ら物を考えるのです。「春は草のもの、夏は水も

の、秋は実のもの、冬は根のもの」で今が分かる

季節の移ろいです。料理は生きていくことに直結

するものです。今は当り前のものが当り前でなく

なりました。料理をする人は、大自然と食べる人

との間で大自然に関わっているのです。食事の時

間も自然との対話の時間です。今が分かる心。も

池田ＲＣのテーマ「進化・親睦・奉仕」 

 



 

 

ののあわれです。和食は自然を大切に素材の豊か

さを生かした素晴らしいものです。コマーシャル

で“大地まお”さんは、料理も食べずに SNS にのせ

るだけであれば、「魚のいのちに申し訳ない」と

云っておられます。料理とは思いやりと楽しむこ

と、自然との関わりを大切にすることが幸せな事

です。本当に心にささります。 

 

 

最終回の先生はテレビ等でお馴染みのモーリー・

ロバートソンさんでした。 

「変わりゆく時代との調和」というテーマで講義

がありました。モーリー・ロバートソンさんは、

国際ジャーナリストで日米双方の教育を受けた後、

東大とハーバード大学を卒業され、現在は、タレ 

ント、ミュージシャン、国際ジャーナリストとし

て TV を中心に幅広く活躍中の人気の先生です。 

世界は現在大きな転換点にあります。それは 2025

年 1 月 20 日のトランプ大統領の就任です。 

今迄のバイデン政権の真逆の動きを見せるでしょ

う。ウクライナはロシアが攻勢を強め、世界が振

り回されている状況です。ウクライナ戦争の展開

では、若い正規軍、兵士を失い、貧しい地域から

の動員。受刑者に恩赦を与えての動員、さらに借

金を抱えた中年層への高額な報奨金での動員。最

近では北朝鮮の兵士の動員まで及んでいます。見

返りにミサイル技術を手に入れ、さらに軍事力を

高めています。本当に日本の危機です。 

今やトランプ政権への移行期を迎え、世界の力学

が大きく変わろうとしています。 

トランプがいう変化の兆し、「儲かるかどうか」

という「ディール(取引)」という判断基準です。

世界の情勢は目まぐるしく変わり、全てはつなが

っています。 

そんな中、スマホに触れば世界中のだれかと即座

につながります。一方でこの環境は危険性もあり

ます。今すぐ動かなければ手遅れとなるという意

識です。世界で起こる悲惨な問題、全てを自分た

ちの問題として捉えています。現在の若者たちは

世界の出来事と自分の日常が密接につながってい

ます。 

困った人がいたら、声をかけたり、席を譲ったり、

小さな処からでも地球の問題を解決していくので

す。小さなことから、こつこつやっていくことで

す。 

最後に米国で聞いた坊さんの話です。「仏の心と

いうのは、自分がやりたい通りにすることではな

く、自分のあるがまま、自分がやっていることを

好きになること、自分を好きになることである。

この考えによって道を聞くのだ」といわれたので

す。 

心に残る言葉です。 

 

私として、日頃からニュースで見ていた国際情勢

の点と線がつながっていることが分かり、スッキ

リしました。私達も他人事でなく一人一人が意識

しなければなりません。リアルな話をユーモアに

語って下さり、現実・現在を知るチャンスとなり

ました。ユニークな人柄と笑顔で講演され、ユー

モアも交えて面白く、非常に分かり易く講演され

ました。 

今後の生き方、考え方の指針となりました。 

 

これらの話は講演で聞いた話であり、石破さんは

現在総理大臣となり、アメリカではトランプ大統

領に変わり、世の中は様変わりとなりました。 

100 年に一回のレベルで世界が大きく変わってい

ます。 

自然災害や人災を含め、明日は吾身として切実に

感じます。 

吾々自身がどう生きていくか、日本人として色々

考えさせられます。 

脇を占め足元を固め、一人ひとりの問題として責

任を持って行かなければならないと思いました。 

ご清聴有難うございました。 

 

 

 

 

 



 

 

 
４月のスケジュール 

2 水 3327 回例会 

9 水 休会 

16 水 3328 回例会 

23 水 3329 回例会 

 

30 水 休会 

 
5 月のスケジュール 

7 水 休会 

14 水 3330 回例会 

21 水 3331 回例会 

28 水 3332 回例会（移動例会） 

クラブフォーラム④ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 

 
それでこそロータリー 

 

どこで会っても やあと言おうよ 

見つけた時にゃ おいと呼ぼうよ 

遠い時には 手をふり合おうよ 

それでこそ ローローロータリー 
 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

ニコニコ箱の累計 

３月２６日現在 ８５５,０００円 

 

 

 

 4 月１６日（水） 

『 ２０２５‐２６年度 池田ロータリークラブ 

わくわくプロジェクト説明会 』 

担当 :  林原 みどり 会員 
 

義捐金ＢＯＸ

３月１２日時点累計 69,828 円

３月２６日分 200 円

累計 70,028 円

 

 

＜池田 RC・SNS アカウント＞  

    
 
＜池田 RAC・SNS アカウント＞ 

 

 


